

QUELQUES NOTES HISTORIQUES

SUR LE

SAULT-AU-RECOLLET

A l'occasion des fêtes organisées pour célébrer au Sault-au-Récollet le troisième centenaire de la découverte de la rivière Des Prairies, nous avons pensé à réunir dans quelques pages les événements les plus importants qui se rapportent à l'histoire de cette paroisse. Les étrangers qui viennent visiter ce village et ses campagnes environnantes, n'ont pas tous le temps de lire un volume de 500 pages documenté et plein de menus détails intéressants. Un court opuscule d'une vingtaine de pages seulement, où sont groupés les événements les plus saillants et les plus dignes de mémoire, leur suffit.

Quant à ceux qui sont les enfants de cette paroisse et qui ont le loisir de lire une plus longue histoire, nous leur disons: Gardez soigneusement chez vous le souvenir du passé; c'est un puissant moyen d'enraciner dans vos cœurs l'amour du sol natal.

Tout acte de valeur qui rappelle le dévouement à une noble cause, ne doit jamais périr dans l'oubli; c'est, pour ainsi dire, un devoir de justice d'en perpétuer la mémoire de génération en génération. C'est dans ce but qu'on fête avec pompe les grands anniversaires, comme les noces d'or et les centenaires, qui nous reportent à des siècles en arrière pour louer, comme le dit l'Écriture: *ces hommes pleins de gloire qui sont nos pères et dont nous sommes la race: Laudemus viros gloriosos et parentes nostros in generatione suâ.*